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Review международный бизнес-саммит 2017 

— Сколько участников предположитель-
но соберет VI Международный бизнес-
саммит?
— Бизнес-саммит по-прежнему сохраняет 
свой статус. В этом году мы ожидаем еще боль-
шего количества участников, чем в прошлом, 
поскольку интерес к мероприятию возраста-
ет. К тому же география саммита расширяет-
ся. Так, например, в этом году к нам впервые 
приезжает делегация Республики Сербской, 
которая не просто станет гостем саммита, но 
и соорганизатором круглого стола «Россия и 
Республика Сербская: новые горизонты со-
трудничества».
— Почему основной темой выбрана 
«Цифровая экономика»? Какие задачи 
ставит перед собой Нижегородская об-
ласть в этой сфере?
— В конце июля президентом была утверж-
дена федеральная целевая программа циф-
ровизации отечественной экономики, кото-
рая затрагивает практически все ключевые 
отрасли от государственного управления до 
социальной сферы. Развитие цифровой эко-
номики — это беспрецедентный по своему 
масштабу, значению и влиянию на жизнь 
страны и каждого конкретного человека 
проект. Цифровая экономика кардинально 
меняет структуру бизнеса и способна повли-
ять на мир так же сильно, как в свое время 
появление интернет-торговли. И глава рос-
сийского государства абсолютно прав, ког-
да говорит, что Россия ни в коем случае не 
должна отстать в мировой гонке новых тех-
нологий. Первое публичное обсуждение фе-
деральной программы с региональным биз-
нес-сообществом состоится именно в Ниже-
городской области в рамках пленарного за-
седания на бизнес-саммите, также данная 
тема будет раскрыта в ходе нескольких круг-
лых столов.
— Какие еще актуальные вопросы будут 
подняты в рамках VI Международного 
бизнес-саммита?
— У нас запланирована обширная деловая 
программа. Так, например, тему пленарно-
го заседания продолжит круглый стол «Блок-
чейн-технологии и криптовалюты для но-
вой экономики», который соберет ведущих 
экспертов российской индустрии блокчей-

на. Эта технология делает возможным хране-
ние данных о финансовых операциях, юри-
дических обязательствах, правах собствен-
ности, обеспечивая полную прозрачность и 
всеобщую доступность для ознакомления, но 
при этом надежно защищая от любого подло-
га и взлома. 

Также актуальной является тема создания 
территорий опережающего развития на ба-
зе российских закрытых «атомных» городов, 
поэтому 15 сентября мы совместно с адми-
нистрацией города Сарова проведем круг-
лый стол «ТОСЭР „Саров“ — инновацион-
ная площадка для развития Нижегородской 
области». Участие в нем примут представи-
тели Министерства экономического разви-
тия РФ, Российского федерального ядерно-
го центра, а также Агентства стратегических 
инициатив. 

Вопросы кадрового потенциала региона 
по традиции обсудят на международном об-
разовательно-промышленном форуме «Ин-
новационное образование — локомотив тех-
нологического прорыва России». Одной из ос-
новных тем станет создание конкурентоспо-
собной системы среднего профессионально-
го образования и подготовки высококвалифи-
цированных кадров для экономики региона. 

Не обойдется и без ежегодного делового 
завтрака под эгидой вашего издательского 
дома, в рамках которого будут обсуждаться 
способы привлечения финансирования в 
промышленное производство и анализиро-
ваться лучшие практики этого направления.

В общей сложности в рамках саммита 
пройдет более 50 конгрессных мероприятий. 
Все они актуальны в условиях современных 
реалий. Уверена, что они вызовут интерес у 
участников и гостей предстоящего саммита.
— Какие иностранные инвесторы при-
едут в этом году на бизнес-саммит?
— В этом году мы видим активный интерес 
со стороны иностранных гостей к предстоя-
щему бизнес-саммиту. Свое участие подтвер-
дили делегации Японии, Нидерландов, Ира-
на, Армении, Польши, Австрии, Италии, Сло-
вакии, Чехии. И это далеко не полный спи-
сок. И многие из них не просто гости, а пол-
ноценные участники мероприятий самми-
та. Так, например, в рамках саммита состоят-
ся семинары, посвященные расширению со-
трудничества региона с префектурой Мияги 

(Япония) и Республикой Сербской. А предста-
вители Нидерландов примут участие в круг-
лом столе «Перспективы развития скоростно-
го, пассажирского и вспомогательного фло-
та в Нижегородской области. Возможности 
предприятий судостроительной промыш-
ленности региона», где встретятся с предста-
вителями судостроительных предприятий 
области. Такие мероприятия позволяют биз-
нес-саммиту не только носить статус между-
народного, но и повышают узнаваемость ре-
гиона и привлекают в него новых иностран-
ных инвесторов. 
— Сколько инвестиционных соглаше-
ний, с какими компаниями и на какую 
сумму планируется заключить?
— В этом году на саммите между правитель-
ством Нижегородской области и бизнесом 
запланировано подписать соглашения о со-
трудничестве на 28  млрд руб. После реализа-
ции проектов будет создано порядка 3 тыс. 
новых рабочих мест. Так, будет подписано 
соглашение с компанией «Рассвет» о сотруд-
ничестве при реализации проекта по строи-
тельству ягодного сада в Нижегородской об-
ласти. Реализация данного проекта запла-
нирована в несколько очередей. Первая оче-
редь была запущена в конце весны этого го-
да. Общий объем инвестиций по двум очере-
дям — 500 млн руб., при этом компания со-
здаст 300 новых рабочих мест. Еще одно со-
глашение — с компанией «Оргсинтез Про-
Лаб», которая построит в регионе завод по 
производству акриловых дисперсий на тер-
ритории Дзержинска на 250 рабочих мест. 
Заявленный объем инвестиций в проект — 
3 млрд руб. Будет заключено соглашение 
с АО «НПП «Макстон-Дзержинск». Инвести-
ционный проект компании подразумевает 
строительство завода по производству кок-
сов, дизельного топлива и бензинов, отве-
чающих стандартам Евро-5.  Инвестор пла-
нирует вложить в будущее производство 
5  млрд руб. и создать 300 рабочих мест. 

Продолжая тему инвестиций в промыш-
ленное производство, стоит упомянуть и бу-
дущее соглашение с «МАТАДОР Аутомотив 
Рус», которая вложит 175 млн руб. в произ-
водство штампованных деталей для автомо-
бильной промышленности и при этом со-
здаст 100 новых рабочих мест. Еще одним 
партнером, соглашение с которым планиру-

ется подписать, станет компания «Соль Ру-
си», которая инвестирует более 9 млрд руб. в 
разработку Белбажского месторождения ка-
менной соли, а также строительство завода 
по производству соли. При этом компания 
создаст 475 рабочих мест. Соглашение о со-
трудничестве будет подписано с компанией 
«Ин траст НН». Компания вложит в проект по 
строительству торгово-логистического ком-
плекса 10  млрд руб. На его территории будет 
размещен гипермаркет строительных и отде-
лочных материалов Leroy Merlin. Этот про-
ект позволит создать более 1,5 тыс. новых ра-
бочих мест. 

Компания «Еврахим» вложит 200 млн руб. 
в строительство специализированного склад-
ского комплекса для хранения химических 
веществ. Соглашение с «Еврахим» также бу-
дет подписано на саммите.
— Как изменился объем инвестиций в 
основной капитал региона в первом по-
лугодии 2017 года по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года?
— За первое полугодие 2017 года объем ин-
вестиций в основной капитал по полному 
кругу предприятий составил 85,3 млрд руб. 
За аналогичный период 2016 года — 72,6  
 млрд руб., темп роста — более 117%. Положи-
тельная динамика сформировалась впервые 
за три месяца года. Переломить ситуацию в 
2017 году позволила структурированная и 
методичная работа по привлечению инвес-
тиций в регион.

— Какие новые предприятия начали ра-
боту на территории Нижегородской об-
ласти в этом году? Какие будут запущены 
до конца года?
— В рамках Дня инвестора 16 марта 2017 
года в Нижегородской области на молоч-
ном комбинате «Нижегородский» компа-
нии Pepsico состоялось открытие новой 
производственной линии по выпуску де-
тских молочных продуктов. В целом про-
ект по производству детского питания уве-
личил мощности молочного комбината 
«Нижегородский» почти вдвое. С запуском 
новой линии они превысили 400 т гото-
вой продукции в сутки. На этом комбинате 
8 августа запустили производство детской 
ряженки — уникального для российского 
рынка продукта, адаптированного для де-
тей раннего возраста.

Немецкая компания «Шлеммер Русланд» 
21 июля открыла новый токарный цех на 
территории своего завода в Нижегородс-
кой области. Автокомпоненты с этого ново-
го производства будут использоваться на за-
водах по всему миру.

До конца 2017 года компания «Сен-Гобен 
Строительная Продукция Рус» планирует на-
чать разработку Гомзовского гипсового карь-
ера в Павловском районе. Также в этом году 
запланирован запуск регионального распре-
делительного центра компании «Тандер» на 
территории Дзержинска.

Беседовала  Александра  Викулова

«Правительство региона и бизнес 
подпишут соглашения на 28 млрд рублей»
О планах реализации новых инвестиционных проектов в Нижегородской облас-
ти рассказывает министр инвестиций, земельных и имущественных отношений 
региона  Екатерина Пивоварова.

— интервью —
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